



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/26036
4 juillet 1993
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 2 JUILLET 1993, ADRESSEE AU PRESIDENT DU CONSEIL
DE SECURITE PAR LE REPRESENTANT PERMANENT DE L'ARMENIE AUPRES DE
L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte, transmis par
télécopie, d'une déclaration publiée aujourd'hui par le Comité d'Etat pour la
défense du Haut-Karabakh.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer ce texte comme
document du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent

(Signé) Alexander ARZUMANIAN

ANNEXE

[Original : russe]

République du Haut-Karabakh

Comité d'Etat pour la défense

Le 2 juillet, à 6 heures du matin, après des bombardements par les avions d'assaut des forces aériennes azerbaïdjanaises, des formations armées azerbaïdjanaises ont lancé, avec l'appui des chars et de l'artillerie, une agression de grande envergure dans le district de Gadrut de la République du Haut-Karabakh. Elles ont réussi à percer la défense et à s'emparer des villages de Zamzur, Dor, Melikhdjandy et Bulutan. Des combats ont eu lieu à la périphérie de Gadrut, la capitale de district. Le village de Dapravend, dans la direction de Mardakert, a également été pris.

Cette nouvelle escalade de l'agression azerbaïdjanaise a été précédée d'une intensification de la psychose de guerre dans les médias et par des appels lancés par les dirigeants de la République azerbaïdjanaise pour que toutes les forces convergent sur le front du Haut-Karabakh. Le transfert provocant d'unités à la frontière du Haut-Karabakh et la déclaration, plus mensongère que jamais, du Ministère des affaires étrangères de l'Azerbaïdjan, sont des témoignages suffisamment éloquents des intentions des autorités de ce pays.

Combien de fois déjà les dirigeants azerbaïdjanais ont-ils provoqué impunément une escalade des actions militaires pour atteindre leurs objectifs politiques et graver dans l'esprit du peuple azerbaïdjanais, las de la guerre, l'image d'un ennemi extérieur afin de détourner son attention de la crise de politique intérieure!

Une fois encore, des autorités azerbaïdjanaises s'efforcent de jouer la carte du Haut-Karabakh, alors même que le Conseil de sécurité de l'ONU et la CSCE s'efforcent de parvenir à un règlement pacifique du conflit et que la République du Haut-Karabakh s'est clairement prononcée pour un cessez-le-feu.

Le Gouvernement de la République du Haut-Karabakh, guidé par le désir d'assurer la sécurité de la population de la République, prendra les mesures nécessaires pour refréner l'agresseur.

L'entière responsabilité des conséquences de l'escalade des actions militaires dans la région devra être assumée par les dirigeants de l'Azerbaïdjan.

Le Président du Comité d'Etat pour la défense
de la République du Haut-Karabakh

(Signé) Robert KOTCHARYAN

Stepanakert
Le 2 juillet 1993